



Federación Internacional
de Trabajadoras del Hogar

¡Liberen a Chea Chantha!

CAMBOYA

05/08/2024

PG 1 OF 1

¡LIBEREN A CHEA CHANTHA! DERECHO A LA LIBERTAD DE ASOCIACIÓN DE LOS TRABAJADORES Y DERECHO A RECIBIR INFORMACIÓN SOBRE PROTECCIÓN SOCIAL

La FITH está profundamente preocupada por el arresto y la detención del Sr. Chea Chantha, un vendedor ambulante y líder local de la Asociación Democrática Independiente de la Economía Informal (IDEA) en Camboya. La policía de la ciudad de Bavet, en la provincia de Svay Rieng, arrestó al Sr. Chea, acusándolo de fraude, bajo los artículos 377 y 378, y de actos de mala conducta hacia el servicio público bajo el artículo 610 del Código Penal. El Tribunal Provincial de Svay Rieng decidió acusar al Sr. Chea el 19 de julio de 2024, y desde entonces ha estado detenido.

El Sr. Chea fue arrestado después de realizar una reunión con miembros de IDEA, que son trabajadores informales entre los que se encuentran vendedores ambulantes, trabajadoras del hogar y conductores de tuk-tuk, para informarles sobre el Fondo Nacional de Seguridad Social (NSSF). El líder estaba promoviendo la política del gobierno, puesto que IDEA cuenta con el apoyo del NSSF para dicha actividad de sensibilización.

En Camboya, el 87% de la fuerza laboral está compuesta por trabajadores informales. La inclusión de las trabajadoras del hogar y otros trabajadores informales en el NSSF desde 2023 es un paso significativo. Esto les permite registrarse en el NSSF y acceder a algunos beneficios de protección social, con contribuciones tanto de los trabajadores como de los empleadores. Sin embargo, la inclusión de trabajadores informales en el NSSF todavía es nueva, y la mayoría de los trabajadores informales deben ser conscientes de sus derechos y del acceso al NSSF. El NSSF es mucho más que un sistema: resulta esencial para el bienestar de las personas y su acceso a la atención médica.

Las afiliadas de la FITH en Camboya, ADW e IDEA, han estado capacitando a las trabajadoras del hogar sobre el NSSF y proporcionándoles apoyo para que se registren en el sistema. Gracias a sus esfuerzos, más de 700 trabajadores del hogar se han registrado en el NSSF. Sin embargo, el arresto y la detención del Sr. Chea generan incertidumbre entre las organizaciones y plantean dudas sobre la verdadera intención del país de promover la protección social de los trabajadores informales.

La FITH pide que se retiren los cargos contra el Sr. Chea y se lo libere de inmediato. Es crucial que el país mantenga su política de promover el registro en el NSSF y que esta promoción no resulte en represalias por parte de las unidades del gobierno local u otros departamentos gubernamentales.

 Ginebra, Suiza

 info@idwfed.org